

## VzF-Jugendhaus

- a) Wir bitten um eine detaillierte Darstellung der Abrechnung VzF- Jugendhauses für die Jahre 2020 und 2021.

Die Jahresabschlussrechnungen liegen der Verwaltung vor.

Außerdem wird die Erklärung der Auflistung der genauen Öffnungszeiten benötigt.

Öffnungszeiten:

### 2020

Geöffnet:

01.01. bis 16.03.;

02.04.-17.11. Betrieb unter den gesetzlichen Hygiene-Vorschriften

Geschlossen:

16.03. bis 02.04.

18.11. bis 31.12.

### 2021

Geöffnet:

01.04. bis 04.06.

28.06. bis 31.12. mit unterschiedlichen Räumlichkeiten (Outdoorlounge und Umkleideräume im Bürgerhaus)

Es wurden mehrere Aus-, Um- und Einräumarbeiten geleistet.

Geschlossen:

01.01. bis 31.03.

04.06. bis 31.12. Wasserschaden

Welche Tätigkeiten haben die beiden Mitarbeiter/Innen des Jugendhauses in den Jahren 2020 und 2021 ausgeführt.

### 2020

Die päd. Mitarbeiter haben im Rahmen der Möglichkeiten (gesetzl. Bestimmungen) das Jugendhaus geöffnet.

Ein Schwerpunkt war der Aufbau von digitalen Zugängen, um „kontaktlose“ Begegnung zwischen den Pädagogen und den Jugendlichen zu ermöglichen. So konnten bspw. Bewerbungsunterlagen im Jugendhaus ausgedruckt und kontaktlos abgeholt werden.

Nachdem die Beschränkungen für die Jugendarbeit etwas gelockert worden waren, konnten die Beratungsangebote geöffnet bleiben. So konnten die Jugendlichen die Mitarbeiter persönlich wie auch digital erreichen.

Der Streetworker arbeitete, wenn es die gesetzl. Bestimmungen erlaubten, auf der Straße, die anderen Zeiten im Jugendhaus.

### 2021

Nach der Öffnung zum 01.04. erfolgte die Jugendarbeit im Untergeschoss im Regelbetrieb ohne Einschränkungen.

Mit der Unwetterkatastrophe Anfang Juni lag der Fokus darauf die Öffnungszeiten in unterschiedlichen Räumlichkeiten zu gestalten.

Mit Wiedereröffnung Gewinnung von Jugendlichen.

Beispiele für Aktivitäten, die im Rahmen des offenen Treffs (Öffnungszeiten) angeboten werden: Gemeinsames Kochen, Gespräche, Workshops: Graffiti als Kunstform, Bewusste Ernährung, Mädchen-Empowerment- Projekt

Die Pädagogischen Mitarbeiter bieten den Jugendlichen darüber hinaus die Möglichkeit Informationen, Beratung und Hilfestellung bei Problemen in den verschiedensten Lebensbereichen wie Schule, Familie, Freunde, Ausbildung, Beruf, Drogen etc. zu erhalten.

Welche Kosten sind hierbei angefallen?

Die Kosten sind in den Jahresabschlüssen aufgeführt.

- b) Die Rückzahlungen bzw. Nachforderungen des VzF im Bereich Jugendhaus weisen von Jahr zu Jahr erhebliche Schwankungen auf (schon vor Corona). Wie erklärt der VzF diese?

| Jahr | Kostenstelle | Jahresabschluss | Haushaltsplan-Aufstellung | Differenz    | Zuschusszahlung Stadt Neu-Anspach | Offener Betrag |                         |
|------|--------------|-----------------|---------------------------|--------------|-----------------------------------|----------------|-------------------------|
| 2019 | Jugendhaus   | 208.818,22 €    | 199.788,00 €              | 9.030,22 €   | 167.254,21 €                      | 41.564,01 €    | Nachforderung durch VzF |
| 2020 | Jugendhaus   | 207.496,70 €    | 197.370,00 €              | 10.126,70 €  | 185.000,00 €                      | 22.496,70 €    | Nachforderung durch VzF |
| 2021 | Jugendhaus   | 109.761,10 €    | 193.480,00 €              | -83.718,90 € | 160.434,00 €                      | -50.672,90 €   | Rückzahlung durch VzF   |

Die Haushaltsplan-Aufstellungen im Jugendhaus unterliegen aus Sicht des VzF keinen großen Schwankungen.

Im Jahr 2019 gab es erhöhte Personalkosten, Grund hierfür war die vorzeitige Einstellung der Elternzeitvertretung der Leiterin. Dies erfolgte in Absprache und Zustimmung der Stadt. Aufgrund der reduzierten Zuschusszahlung gab es eine Nachforderung.

In Jahr 2020 gab es erhöhte Personalkosten, Grund hierfür war die Vereinbarung mit der Stadt zur Bereitstellung des Streetworkers. Aufgrund der reduzierten Zuschusszahlung gab es eine Nachforderung.

Im Jahr 2021 war das Jugendhaus aufgrund gesetzlicher Bestimmungen (Pandemie) bis zum 31.03.2021 geschlossen. Der VzF setzte das päd. Personal in anderen Bereichen ein und veranschlagte dort auch die Personalkosten. Dies erfolgte ohne Absprache mit der Stadt. Aufgrund der reduzierten Personalkosten erfolgte eine Rückzahlung.

- c) Wie will der VzF sicherstellen, dass die Haushaltspläne in Zukunft das tatsächliche „Ist“ am Jahresende abbilden bzw. sich diesem zumindest annähern?

Wie bereits oben in b dargestellt hält der VzF die aufgestellten Haushaltspläne ein. Veränderungen des Haushaltsplanansatzes erfolgen in Absprache und Abstimmung mit der Stadtverwaltung.

- d) Werden die Tätigkeiten, die hinsichtlich der Jugendpflege seitens der Stadt Neu-Anspach bis zum Sommer 2021 durchgeführt wurden, alle ebenfalls durch den VzF übernommen?

In Absprache mit der Stadt werden einzelne Tätigkeiten/ Bereiche durch den Streetworker übernommen.

- e) Sofern ehemals städtische Aufgaben im Bereich der Jugendpflege vom VzF übernommen wurden, bitten wir um Auflistung derselben.

In Absprache mit der Stadtverwaltung werden folgende Tätigkeiten übernommen:

**Ferienspiele**

Zeitpunkt: **Osterferien**

Aktion: Aktionen im Jugendhaus und Ausflüge

Aktionszeitraum: 1 Woche, Mo – Fr. 8:30 – 15:00

Zeitpunkt: **Sommerferien**

Aktion: Ferienspiele

Aktionszeitraum: 2 Wochen, Mo – Fr. 8:30 – 15:00

Zeitpunkt: **Herbstferien**

Aktion: Ausflüge

Aktionszeitraum: 3 – 5 Aktionstage, der Zeitraum ist abhängig von der Aktion

**Erstellen Ferienkalender**

**Jugendsammelwoche**

Durchführung/Abrechnung

**Selbstverw. Jugendzentrum Hausen**

Kontakt und Begleitung

**Veranstaltungen und Aktionen**

außerhalb des Juge z.B. Mitternachtssport, Skaterparkfest, Street Ball

Turnier, Weihnachtszauber, Projekte (z.B. Kochen, Bewerbungstraining)

- f) Eine Gesprächsanfrage unserer Fraktion an den Streetworker wurde abgelehnt. Besteht eine Direktive der Geschäftsführung des VzF, dass Mitarbeiter nicht mit politischen Fraktionen sprechen dürfen?

Es besteht keine Direktive der Geschäftsführung des VzF das Mitarbeiter nicht mit politischen Fraktionen sprechen dürfen. Da der Streetworker zu der Zeit der Anfrage noch am Beginn seiner Kontaktaufnahme mit den Jugendlichen war, wurde ein Austausch über Inhalte der Bedarfe der Jugendlichen als verfrüht angesehen.

Ist der VzF-Streetworker auch in anderen Kommunen des Usinger Landes im Einsatz? Wenn ja, in welchem Umfang?

Der Streetworker ist in keiner anderen Kommune des Usinger Landes tätig.